

# *Movimientos populares brasileños realizan protesta Ocupa Brasilia contra Temer*

---



Brasilia, 29 nov (RHC) Movimientos populares y estudiantiles de todo Brasil convergen hoy aquí en una protesta bautizada como "Ocupa Brasilia", para seguir la votación en el Senado Federal de un severo programa de ajuste propuesto por el presidente Michel Temer.

Convocada por los frentes Brasil Popular (FBP) y Pueblo Sin Miedo y con un amplio respaldo de la Unión Nacional de Estudiantes (UNE) y las centrales sindicales, la demostración repudiará la Propuesta de Enmienda Constitucional (PEC 55) enviada por Temer al Congreso y que limita por 20 años los gastos primarios del gobierno, señala Prensa Latina.

El Senado debe votar hoy en primer turno el proyecto, que para su aprobación requerirá el respaldo de por lo menos 49 de los 81 miembros de esa Casa, tanto en esta sesión como en el segundo turno, previsto para el próximo 13 de diciembre.

Según dio a conocer la víspera la UNE, más de 13 mil estudiantes de los estados de Río Grande do Sul, Santa Catarina, Bahía, Paraná, Pará, Amapá, Pernambuco, Río de Janeiro y Sao Paulo estaban ya camino al Distrito Federal para protestar no solo contra la PEC 55, sino también contra una pretendida

reforma de la enseñanza media.

Considerada por el gobierno de Temer esencial para el reequilibrio de las cuentas públicas, la llamada propuesta del techo de los gastos (públicos, no los financieros) fue duramente criticada anoche durante una audiencia pública promovida por la Comisión de Asuntos Económicos de la Cámara alta.

En el encuentro, el presidente del Club de Ingeniería de Río de Janeiro, Pedro Celestino da Silva Pereira Filho, afirmó que la PEC 55 propone, en realidad, el desmonte del Estado.

De acuerdo con Pedro Filho, la comparación entre la economía nacional y la doméstica, usada de forma recurrente por Temer, es totalmente inadecuada, pues el crecimiento histórico del país solo ocurrió en períodos de fuerte presencia de incentivos del Estado.

Con esa PEC, el gobierno abandona su "papel fundamental de inductor del desarrollo", subrayó antes de apelar a los senadores para que rechacen la propuesta.

Otro de los participantes en la audiencia, el profesor de la Facultad de Derecho de la Universidad del Estado de Río de Janeiro (UERJ) Ricardo Lodi remarcó la imposibilidad de comparar el presupuesto de una casa con la economía del país, pues el rol del Estado es promover políticas que reduzcan las desigualdades sociales, remarcó.

A juicio de Lodi, citado por la Agencia Senado, la PEC 55 traerá consigo un proceso de financiación del sector económico en detrimento de las inversiones en las estructuras correspondientes a las áreas sociales.

Ningún país del mundo, aseguró, adoptó una medida radical como esa de limitar los gastos públicos por 20 años, la cual -agregó- se convertirá en una camisa de fuerza que aprisionará a los próximos gobiernos, que en la práctica no tendrán ninguna posibilidad de discutir las prioridades del país, violándose así la cláusula democrática.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/113694-movimientos-populares-brasilenos-realizan-protesta-ocupa-brasil-ia-contra-temer>



**Radio Habana Cuba**